
 
 

Protokoll der 2. Mitgliederversammlung des Vereins "Netzwerk Erzählcafé"  

Datum und Zeit 22.03.2024, 11:15 
Ort Luzern, Baselstrasse 21, Sentitreff 
Anwesend 28 Personen  
Gäste - 
Entschuldigt Jean Pierre Cotti, Agnes Illien, Theresa Kuhn, Irene Meyer, 

Yves Oesch, Regula Bolliger Pache, Cornelia Rank, Susi 
Sennhauser, Mechthild Wand, Zita Wunderlin u.a. 

Sitzungsleitung Emmanuelle Ryser 
Protokoll Rhea Braunwalder 
Stimmzählerin Valentina Pallucca 

 
 

1.  Begrüssung durch Vorstandsmitglied  

Vorstandsmitglied Emmanuelle Ryser begrüsst um 11:15 die Anwesenden zur 2. 
ordentlichen Mitgliederversammlung. Die Mitgliederversammlung wird auf Deutsch und 
Französisch durchgeführt. Valentina Pallucca wird als Stimmzählerin gewählt. 

2. Wahl der Sitzungsleitung 

Als Sitzungsleitung wird Vorstandsmitglied Emmanuelle Ryser einstimmig gewählt. 

Die Traktanden werden einstimmig genehmigt. 

3. Protokoll 2023 

Das Protokoll wird einstimmig genehmigt und die Protokollführerin bedankt. 

4. Geschäftsreglement und Finanzreglement  

Die Sitzungsleitung stellt das Geschäftsreglement vor und verweist speziell auf das 
Finanzreglement: Die Neuerung ist, dass die Mitgliederversammlung den Vorstand 
berechtigt Ausgaben zwischen dem Beginn des neuen Jahres und der 
Mitgliederversammlung zu tätigen.  

Das Geschäftsreglement und Finanzreglement werden angenommen. 

5. Jahresbericht 2023 

Aus den drei Sprachregionen erzählen die Koordinierenden was im 2023 geschah. Ein 
Überblick ist im Jahresbericht 2023 zu finden.  

Der Jahresbericht wird zur Kenntnis genommen. 

6. Jahresrechnung 2023  

Die Co-Geschäftsleitung stellt die Jahresrechnung 2023 vor.  

Es wird gefragt, was der Kostenpunkt “Dienstleistungen” beinhaltet. Der Punkt 
Dienstleistungen beinhaltet einerseits Aufträge von Dritten thematische Erzählcafés 
durchzuführen und auch Aufträge für Ausbildungskurse für Moderierende durchzuführen. 

Frage: Wie ist der Verein strukturiert? 



 
 

Der 3-köpfige Vorstand arbeitet ehrenamtlich. Die Geschäftsstelle besteht aus 7 Personen, 
die vom Verein mandatiert im Stundenlohn arbeiten. Es wird vorgeschlagen nächstes Mal 
ein Organigramm mitzuliefern. 

Frage: Gibt es fixe Tarife für die Moderation eines Erzählcafés? 

Wir als Verein geben eine Richtlinie, jedoch ist diese je nach Auftraggeberin durch die 
moderierenden Personen selbst zu bestimmen. Manche Personen moderieren Erzählcafés 
in der Arbeitszeit oder freiwillig.  

Der Jahresabschluss wird einstimmig genehmigt. 

7. Revisionsbericht und Revision 

Der Revisionsbericht wird mit zwei Enthaltungen einstimmig genehmigt und der Revisor, 
Fiduciaria Leoni, wird wiedergewählt. 

8. Décharge Vorstand 

Der Vorstand wird einstimmig entlastet. 

9. Vorstellung des Jahresprogramms 2024 

Die Geschäftsleitung und das Vereinsteam stellen die Tätigkeiten des Jahres 2024 in den 
drei Sprachregionen vor.  

Das Thema des Jahres ist “Respekt” und im November sind alle Mitglieder eingeladen, ein 
Erzählcafé zum Thema “Respekt” zu initiieren oder zu moderieren. Auf eine Durchführung 
von nationalen Erzählcafé-Tagen wird verzichtet.  

Ein Erzählcafé-Kurs “Fit für die Begleitung von Moderierenden” moderiert von Johanna 
Kohn, wird im September 2024 stattfindet und freut sich über Anmeldungen. 

Die Tage der Demokratie und Aktionswochen gegen Rassismus sind gute Gelegenheiten 
Erzählcafés anzubieten und auch Fördergelder dafür zu beantragen. 

Anträge an Stiftungen im Bereich Alter werden durch den Verein gestellt und 
Verantwortliche von Kantonalen Aktionsprogrammen werden angesprochen. Ebenfalls 
werden Integrationsförderstellen in den Fokus genommen (KIP/KAP).  

Das Jahresprogramm 2024 wird zur Kenntnis genommen. 

10. Budget 2024 

Das Budget 2024 wird von der Co-Geschäftsleitung vorgestellt. 

Es wird gefragt, ob es bei Stiftungen ein Nachteil ist, wenn man Rückstellungen aufweist. 
Wir haben von Stiftungen bisher keine solche Rückmeldung bekommen. 

Ein Mitglied fragt, wie lange die Übergangsfinanzierung des Migros-Kulturprozent noch 
gewährleistet wird. Die Übergangsfinanzierung läuft bis Mitte 2026 

Abstimmung: Das Budget 2024 wird von den Anwesenden genehmigt. Die betroffenen 
gehen in den Ausstand. 

11. Mitgliederanträge 



 
 

Es sind im Vorfeld keine Mitgliederanträge eingegangen. 

12. Varia 

Ein Mitglied fragt, ob jemand Erfahrung hat mit Erzählcafés mit gehörlosen Personen. 
Johanna Kohn meldet sich bereit für einen Austausch. 

Vorstandsmitglied Emmanuelle Ryser dankt den Anwesenden, der Geschäftsstelle, und 
dem Vorstand für die aktive Mitarbeit. Sie schliesst die Mitgliederversammlung um 12:05 
ab. Die französische Version des Protokolls ist unterschrieben. 

 

 


